

LL4 Volkmar Zschocke

Tagesordnungspunkt: TOP 6.6.2 Aufstellung der Landesliste für
den 7. Sächsischen Landtag

Foto



Selbstvorstellung

Volkmar Zschocke
Gustav-Adolf-Str. 28
09116 Chemnitz

Chemnitz, 24.03.2019

Bewerbung um Platz 6 auf der Landesliste von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN in Sachsen zur Landtagswahl am 1. September 2019

Liebe Freundinnen, liebe Freunde,

ich bin davon überzeugt, dass sich 2019 progressive Kräfte im Land durchsetzen werden, die die Herausforderungen, vor denen Sachsen steht, nicht beklagen, sondern mutig lösen wollen. Wir GRÜNEN leisten den entscheidenden Beitrag dazu. Wir zeigen funktionierende Lösungen für eine nachhaltige Wirtschaftsweise, zukunftsfähige Energiegewinnung, moderne Mobilität oder umweltgerechte Landwirtschaft. Wir sind Teil der gesellschaftlichen Mobilisierung für Solidarität, Respekt und unteilbare Menschenrechte. Wir sind der Gegenpol zur völkisch-autoritären AfD und zu all den angeblich Konservativen, die immer weiter nach rechts rücken.

Wir GRÜNEN werden jetzt dringend gebraucht. Die Schüler*innen fordern bei #FridaysForFuture zu Recht, dass unsere Generation jetzt endlich wirksam handelt. Wir müssen unser Wirtschafts- und Lebensweise umgehend mit den natürlichen Lebensgrundlagen in Einklang bringen. Es ist unsere Verantwortung, dass bei der Energiewende endlich die Dynamik freigesetzt wird, die den schnellen Ausstieg aus der volkswirtschaftlich viel zu teuren und klimaschädlichen Braunkohleverstromung möglich macht. Es ist unsere Verantwortung, entgegen all denen, die Politik mit der Angst machen, positive Bilder von der Zukunft, dem Strukturwandel und dem Zusammenleben in Sachsen zu zeichnen.

Und deshalb will ich als Teil der GRÜNEN Landtagsfraktion die Lösungsvorschläge, die wir erarbeitet haben, zur Umsetzung bringen. Ein wichtiges Anliegen ist mir die Landesstrategie Zero Waste. Es gilt, die weit verbreitete Ressourcenverschwendung zu beenden, den Rohstoffverbrauch deutlich zu reduzieren und das cradle-to-cradle-Prinzip auch in Sachsen zu etablieren. Umwelt- und Klimaschutz sind immer auch Gesundheitsschutz. Die sächsische Staatsregierung hat keinen Plan, wie sie die Ausbreitung von Pestiziden, multiresistenten Keimen, Mikroplastik oder Schadstoffen in Umwelt, Lebensmitteln und Produkten zurückdrängen will. Sie hat auch die bereits eingetretenen Gesundheitsrisiken durch den Klimawandel nicht im Blick. Hier werden wir GRÜNEN dringend gebraucht. Wir werden gebraucht, um den Rahmen für einen kinder- und familiengerechten Alltag in Sachsen zu schaffen. Zusammenhalt und Bindungsfähigkeit in unserer Gesellschaft zu fördern heißt Familie in ihrer Vielfalt zu unterstützen und die verschiedene Familienformen und Geschlechterperspektiven zu berücksichtigen. Ich will die bestmögliche Umsorgung von jungen Familien vor und nach der Geburt, die Verbesserung der Situation von Alleinerziehenden und die offensive Unterstützung pflegender Angehöriger. Ich will mich weiter lautstark für soziale Arbeit, Jugendarbeit, Ausbau der Suchtprävention, medizinische Versorgung oder würdevolle Pflege einsetzen - auch jenseits der großen Städte. Auch der Blick auf die unwürdige Praxis der Haltung und des Transports von Tieren sowie die schwierige Situation des Veterinärwesens oder der Tierschutzvereine treiben mich an, mich hier weiter einzumischen.

Im Wahlkampf will ich erklären, wie die Entwicklung von Sachsen gefährdet wird, wenn ein von der CDU dominierter, rechts-offener Politikkurs fortgesetzt wird. Ich will nicht, dass mit der Zukunft meines Bundeslandes ein so gefährliches Spiel gespielt wird! Bei der seit drei Jahrzehnten dauerregierenden CDU ist zudem die Fähigkeit zur Zusammenarbeit auf Augenhöhe verkümmert. Politischer Filz, Besserwisserei und ständige Überhöhung der eigenen Position lähmen den demokratischen Prozess. Ich bin nach wie vor davon überzeugt, dass auch in Sachsen neue Mehrheiten möglich sind und das dies viele blockierte Kräfte in der sächsischen Gesellschaft freisetzen wird.

Aus den vielen Jahren politischer Arbeit als Kreis- und Stadtrat, als Landesvorsitzender oder als Landtagsabgeordneter weiß ich, dass ich die Menschen vor Ort sehr gut erreiche, ob links, wertorientiert oder christlich, ob aus der kulturellen Szene, aus der Handwerkerschaft oder dem Mittelstand. Ich lege mich für meine Heimatregion Chemnitz-Erzgebirge ins Zeug. Hier bin ich zu Hause. Hier werbe ich auch als Direktkandidat um jede Stimme. Hier bin ich seit vielen Jahren im Gespräch mit Unternehmer*innen oder Vertreter*innen von Verbänden und Vereinen. Sie bestätigen mir, dass sie in GRÜNER Politik große Chancen für die regionale Wirtschaft, Kultur und Sozialwirtschaft sehen. Ich verstehe unser Programm als Kooperationsangebot an diese aktiven Bürger*innen.

Für meine Kandidatur habe ich das Votum der Kreisverbände Chemnitz und Erzgebirge. Ich stehe mit Herz und ganzem Engagement bereit, meinen Beitrag zum GRÜNEN Erfolg in Sachsen gemeinsam mit Euch zu

erbringen. Dafür bitte ich um Eure Unterstützung!

Herzliche Grüße

Volkmar Zschocke

geb. 1969 in Karl-Marx-Stadt,
zwei Kinder

Werkzeugmacher, Diplomsozialarbeiter

1991-1994: Kreisrat Landkreis Chemnitz für B90/GRÜNE

1994-1999 / 2004-2010: Stadtrat Chemnitz B90/GRÜNE

1999-2004: Geschäftsführer GRÜNE Fraktion Chemnitz

seit 1996 viele Jahre Kreisvorstand GRÜNE Chemnitz

2005-2009: Mitarbeiter MdL Johannes Lichdi (B90/GRÜNE)

2010-2014: Vorstandssprecher B90/GRÜNE Sachsen

2013: Kandidat zur Chemnitzer OB-Wahl für B90/GRÜNE

seit 2014: Mitglied im Sächsischen Landtag für B90/ GRÜNE, Gesundheits- und sozialpolitischer Sprecher

Mitgliedschaften:

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

AWO Chemnitz

DAKS e.V.

Bürgersolaranlage Chemnitz GbR

NABU e.V.

Lern- und Gedenkort Kaßberg e.V.

Kuratorium DRK Sachsen

Energiegenossenschaft egneos.de

Beirat parisax.de

Human Aid Collective e.V.

ADFC e.V.

Tel.: 0177 1699756

zschocke@gruene-chemnitz.de

www.volkmar-zschocke.de

Unterschrift (eingescannt)

